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Remplacement pare-brises et vitrages, 
Réparation d’impacts.

Intervention en atelier, à domicile, 
au bureau ou en déplacement

Pas d’avance de frais
Franchise offerte ou vidange *

06 33 68 49 14
SAS Les médecins de l’auto

6 rue Haute
77130 LA GRANDE PAROISSE

RCS Melun - 837 748 912
* franchise jusqu’à 80 € ou vidange moteur + filtre à huile

Achat - Vente
Entretien 

et Réparation des véhicules

06 51 88 45 96
SARL Etablissements Sauffroy

6 rue Haute
77130 LA GRANDE PAROISSE

RCS Melun - 804 405 074

iadfrance.fr 

Votre garagiste à La Grande Paroisse

mathis
Le bâtiment public 

clés en main

MATHIS SAS
AGENCE IDF 

6 Allée Lorentz - Cité Descartes
77420 CHAMPS SUR MARNE

- 
Tél. 01 64 73 32 40

immobilier à domicile

VOUS ACHETEZ ?
VOUS VENDEZ ?

Sandra 
MIARD 

Votre conseillère
à La Grande Paroisse

06 86 51 24 66 



Mairie  Rue Grande -  77130 La Grande Paroisse
 01 64 32 54 54  - mairie.grande.paroisse@lgp77.fr
Horaires d’ouverture de la mairie
Lundi, mardi, jeudi :         8h30  - 12h30 et 14h  - 17h30
Mercredi, vendredi: 8h30 - 12h30
Samedi :    9h     - 12h
Horaires d’ouverture de l’agence postale
Lundi, mardi, jeudi et vendredi :  9h - 11h45/14h -17h
mercredi et samedi :   9h - 11h45

3

SOMMAIRE
SIVOS 
Conseil municipal des enfants
Finances / RH/ Développement local
Bâtiments / Travaux / Voirie
Solidarité 
Communication / Culture
Environnement
Associations 
Intercommunalité / Tribune libre
Infos
Carte de voeux  / Calendrier

Directrice de la publication : Annick Prout Rieu
Rédactrice en chef  : Virginie Brzezinski
Comité de rédaction : E. Ledoux, I. Maltaverne, A. Prout Rieu, JC 
Gallois, C. Lessinger, D. Martinet Contant, R. Trukan, A. Févre, N. 
Rodier Nicoli et V. Brzezinski.    
Crédits photos : S. Courroux, associations 
Tirage et Distribution : Impression  par Espace graphic
Mairie de La Grande Paroisse - 1300  exemplaires

Chère Grande Paroissienne, 
Cher Grand Paroissien,

En mon nom, au nom de tout le conseil municipal et de 
l’ensemble du personnel communal, nous vous souhaitons une 
bonne et heureuse année. Que la santé, le bonheur et l’amour 
vous accompagnent tout au long de 2023 !
Je souhaite de tout cœur que vous ayez pu profiter en famille 
de ces fêtes de fin d’année, moments forts de retrouvailles, de 
partages et d’émotions.
L'année 2022 a été marquée par la réalisation de notre nouvelle 
maison médicale inaugurée en juin dernier.
Marquée aussi par la création du conseil municipal des enfants 
qui a à cœur de mettre en place de nombreux projets, ils ont 
d’ores et déjà réalisé en partenariat avec les élus l’aire de jeux de la 
place Michel Théry et ont participé activement à Octobre rose. 
Je suis heureux que cet événement permette de faire collaborer 
plusieurs associations en partenariat avec la municipalité pour 
une noble cause. Nous avons récupéré une très belle somme 
cette année, grâce à vous tous, familles, parents, associations, 
bénévoles, ce dont je vous remercie. La remise officielle du 
chèque aura lieu lors de la cérémonie des vœux.
Nous avons aussi la chance d'un nouveau partenariat avec 
Wampark, qui développe de nombreuses activités sur la base de 
loisirs et qui permet de profiter de loisirs pendant les périodes 
estivales sans partir de chez vous.

Quelques projets ont pris du retard mais ne vont pas tarder 
à se réaliser, notamment la construction d’une crèche et 
la pharmacie qui s’installera à la place des anciens services 
techniques rue Clovis Moriot. La réfection des rues des Degrès 
et de la Pigeolerie, suite à l’enfouissement des réseaux, sera 
exécutée au premier trimestre 2023.
D’autres projets vont vite voir le jour, notamment 
l’agrandissement de la maison de l’enfant, la réfection de la 
bibliothèque et de la salle des fêtes. Des WC publics seront 
installés premier semestre 2023 sur la place du village afin 
d’offrir aux usagers de la place un « petit coin » à proximité. 
L’équipe municipale, élus, personnel communal, partenaires 
financiers restent mobilisés et sont tous unis afin de proposer 
toujours mieux dans l'intérêt collectif.
Nous restons toutefois prudents car les factures d’électricité et 
de gaz ne cessent d’augmenter. Des économies d’énergie ont 
été recherchées en changeant les fenêtres, les portes, en limitant 
le chauffage dans les bâtiments communaux, en achetant de 
nouvelles chaudières, de nouveaux radiateurs, etc…
Je vous donne rendez-vous le vendredi 20 janvier prochain 
à la salle des fêtes pour la traditionnelle cérémonie des vœux, 
afin de vous présenter plus en avant les futurs projets et 
discuter ensemble autour du verre de l’amitié, moment fort de 
convivialité.
Dans cette attente, je vous réitère tous mes vœux, prenez soin de 
vous et de vos proches, et à très vite !   

Votre Maire, Emmanuel LEDOUX
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Les élus du SIVOS, la direction, les animateurs,  le personnel du restaurant scolaire et les Atsem, se joignent à moi pour vous 
souhaiter une bonne et heureuse année 2023.

Que joie, santé et bonheur soient au rendez-vous et que cette nouvelle année voit se réaliser tous vos projets !

L’année 2022 a été plus calme pour les services du Sivos. La pandémie étant dernière nous, la vie a pu reprendre son cours habituel .

Les réunions avec les nouveaux parents d’élèves ont redémarré après leur élection, permettant ainsi l’échange voulu par les élus afin 
de trouver les solutions adaptées à la vie scolaire.

De nombreuses familles sont venues s’installer en 2022 dans notre belle commune, augmentant la fréquentation des structures.

Il est donc grand temps pour nous d’agrandir la maison de l’enfant. 

Un démarrage des travaux est prévu courant 2023, l’échéancier ayant pris un peu de retard du fait de l’attente de l'octroi des 
subventions.

Malgré l’augmentation des matières premières, de l'électricité et du gaz, conscients que la période est difficile, vos élus réfléchissent 
aux possibles économies à réaliser afin de maintenir les mêmes tarifs pour cette nouvelle année .

Je vous donne bien sûr rendez vous le 20 janvier prochain à la traditionnelle cérémonie des vœux qui aura lieu à la salle des fêtes, 
moment fort d’échanges et de convivialité.

Emmanuel LEDOUX, Président du SIVOS

À la maternelle André Cholet
La rentrée s'est bien passée avec 126 élèves répartis dans 5 
classes, comme suit : 
Dans les classes de Delphine Diaz et Véronique Thebaut (petite 
et moyenne section) et Gwendoline Lacombe (grande section), ils 
sont 25 par classe; 27 dans la classe de Julien Docquin (moyenne 
section) et 24 dans la classe de la directrice, Lydia Afonso-Casaca, 
remplacée le mardi par Gauthier Leroy (grande section).
Les instituteurs et institutrices sont épaulés par les ATSEM, 
Véro, Marie, Chris et Aurélie, qui a renforcé l'équipe.
Les fenêtres des classes, de la tisanerie et de la cuisine ont été 
changées en juillet, la structure des jeux extérieurs en août.

En 2023, nous avons eu la visite de la ferme pédagogique 
itinérante TILIGOLO et avons participé à une animation 
LEGO. Des jeux, pique-nique, chants... ont eu lieu en juin au 
Mont.
En décembre toute l'école est allée au cinéma voir "Le Noël du 
petit lièvre brun".
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MAISON DE L’ENFANT

1 rue des Degrès
01 60 74 88 25

maison.enfant.lgp@orange.fr

L’année 2022 a commencé avec la préparation du spectacle pour 
les feux de la St Jean intitulé « Le hit machine de la maison 
de l’enfant». Les enfants se sont appliqués chaque mercredi à 
préparer les danses avec l’équipe ; un long travail qui a porté ses 
fruits le jour de la représentation, bravo à eux ! D’ailleurs depuis, 
primaires et maternelles pratiquent des chorégraphies et chantent 
à tue-tête sous la houlette des animatrices... Quel bonheur!  
Pour la 2ème année, les petits jardiniers se sont appliqués à bêcher, 
planter, arroser, récolter les légumes. Ils sont surtout fiers de 
repartir chaque soir avec une courgette, des tomates, des haricots 
verts, de la salade ou  du basilic. Ce jardin était par ailleurs haut en 
couleurs. En effet, les enfants ont peint et imaginé des décorations 
faites de matériaux recyclables (bouteilles plastique, jantes de voitures, 
bout de bois).C’est une activité très importante pour nous tous, nous 
espérons que cette activité s'inscrira dans le temps.

Mais ce que les enfants attendent le plus à la maison de l’enfant 
ce sont les vacances, petites ou grandes. Ils sont de plus en plus 
nombreux à y être inscrits. 
Chacune des vacances a son thème : 
Le monde culinaire, en février. Nous remercions Christian, le 
cuisinier du restaurant scolaire, qui nous a accueillis pour  la 
confection de recettes délicieuses, que nous avons dégustées avec 
gourmandise et notre boulanger qui a laissé les enfants pétrir la 
pâte à pain.
Le monde animal, en avril avec une sortie au zoo de Thoiry.  
L’intervention d’une spécialiste sur le monde des oiseaux et 
insectes a été très instructive et les enfants ont vivement participé 
à la fabrication de l’hôtel à insectes que vous pouvez observer près 
de l’école maternelle. Nous remercions l’équipe technique pour 
l’installation des nichoirs à mésanges dans notre jardin. Dans l'un, 
une famille de mésanges avait élu domicile pour la plus grande joie 
des enfants. Nous espérons que l’an prochain, d’autres familles s’y 
installeront.
Puis l’été est arrivé avec sa chaleur, les piscines ont été utiles et les 
enfants s’en sont donnés à cœur joie pour s’arroser, sauter et surtout 
se rafraîchir. Ils ont visité l’aquarium de Paris et le moulin de Tan, 
joué au lasergame, fait du simulateur de glisse, de l'accrobranche, 
sont allés au cinéma, et ont participé à de nombreuses activités 
manuelles, artistiques et sportives.
Halloween pour les vacances d'octobre, rassurons-nous, personne 
n’a eu peur, malgré la présence de fantômes et d' araignées tissant 
leurs toiles un peu partout !
Pendant les vacances de Noël, l’atmosphère est beaucoup plus 
douce et calme. Les enfants sont sages, ils attendent le Père Noël. 
Cinéma, après-midi à Toplay et dégustation de pizzas au café du 
Centre ont été au programme.

De nouveaux thèmes seront abordés en 2023 : Far West, super 
héros , pirates et magiciens tels Harry Potter... 
Puis les anniversaires des enfants du mercredi continueront d'être 
fêtés, un nouveau spectacle sera préparé dès janvier pour les feux 
de la Saint Jean et de nouvelles décorations seront réalisées pour 
le potager. 

Belle année en perspective !

À la maison de l'enfant
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À Adosphère

Des thématiques dans l'air du temps, aussi diverses que variées,  
ont été abordées.
Dans la continuité de ce qui avait été proposé fin 2021, la 
médiathèque de Montereau nous a accueillis pour que nous 
continuions à découvrir  l’univers fascinant des jeux vidéo. L’idée 
était d’expliquer, d’informer, de mettre en garde sur tout ce qui 
gravite autour du monde numérique (champ d’intervention, métiers, 
effets bénéfiques et néfastes, etc…).
L’association APS CONTACT, qui œuvre par ces actions sur toutes  
les formes de conduites addictives (jeux vidéo, alcool, drogue etc…), a 
proposé  des interventions ludiques sous forme de jeux, là aussi pour 
prendre conscience des effets néfastes de certaines pratiques.
Côté nature, l’association Vigilance Environnement nous a conviés 
à participer à une de leurs actions.  Avant cela et au-delà de la 
participation à la collecte des déchets des 4 et 5 juin, sur la base de 
loisirs, les membres de l’association et les jeunes ont eu des moments 
d’échanges remplis d’enseignements. Chacun a pu mettre en avant sa 
vision sur l’environnement, sur "comment agir afin de rendre notre 
planète plus propre et plus sûre".

Des activités, des veillées et  des séjours
Après une interruption due à la pandémie, nous avons renoué, tout 
au long de l’année, avec les veillées à thème. Vous  n’imaginez sans 
doute pas, comment cet instant est attendu et apprécié de tous ! 
Une veillée a aussi été organisée pour les enfants de CM2. Les 
participants n’avaient qu’une idée en tête, celle de franchir les portes 
de cette structure dès que l’occasion se présenterait. 
Le séjour au ski dans le domaine de la Bresse au Jura, pour les 
13/17ans,  a rencontré, un énorme succès. Entre glissades et fous 
rires, les liens se sont renforcés dans une ambiance chaleureuse. 
Nous tenons à saluer adolescents, équipe d’animation et élus, qui ont 
permis que ce projet aboutisse.
Le séjour en bateau, en juillet, a laissé plein de souvenirs en tête 
aux jeunes de 11/12 ans, ainsi que les activités proposées par 
WAMPARK sur la base de loisirs, et notamment les watergames et 
waterjump. 
Une journée portes ouvertes a été organisée lors de la fête du 
village. Ce fut l'occasion pour les adultes, les jeunes et les moins 
jeunes de découvrir Adosphère et de participer aux différents jeux 
proposés, sans retenue mais avec plaisir.

ADOSPHERE

Rue Clovis Moriot
01 64 23 84 65 

adosphere.lgp@orange.fr

Au restaurant scolaire 
Le restaurant scolaire accueille 80 maternels et 120 primaires.
L’alimentation des enfants, au coeur des préoccupations des élus du SIVOS 
de Forges et La Grande Paroisse, est décidée lors d’une commission 
menus à laquelle a été convié le conseil municipal des enfants. 
Les agents de service accompagnent les plus petits pour les aider à 
manger, les animateurs surveillent et mangent avec les plus grands.
Le chef cuisto, Christian, reçoit le dernier mercredi de chaque  mois 
les enfants de la maison de l’enfant pour confectionner ensemble les 
gâteaux d'anniversaire.
Notre prestataire Elite organise plusieurs animations dans l’année :  
Pop Corn, barbe à papa, glace, fontaine de chocolat…
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Isabelle MALTAVERNE

Le conseil municipal d’enfants, le CME, a été intronisé le 21 janvier 
2022. Porteurs d’idées toutes plus intéressantes les unes que les 
autres, les élus se sont rapidement mis au travail. 
Un de leur souhait était de créer un nouvel espace de jeux pour les 
jeunes enfants, au cœur du village. L’équipe municipale travaillant 
sur un projet similaire, le CME y a été immédiatement intégré. 
Les enfants élus ont eu la lourde tâche de choisir les jeux tout en 
respectant l’enveloppe budgétaire allouée.
Leur seconde action a été de participer à la deuxième édition 
«d’octobre rose » à La Grande Paroisse. Ils ont choisi d’apporter 
leur contribution en fabriquant des cookies puis de les vendre lors 
des olympiades organisées pour l’occasion. Cette action a rapporté 
184 € à la ligue contre le cancer du sein.
Aujourd’hui les jeunes élus étudient deux nouvelles pistes de travail 
qui leur tiennent à cœur : l’intergénérationnel et l’environnement. 
L’environnement : Nous sommes particulièrement touchés de voir 
la sensibilisation des enfants élus, sur la problématique de l’écologie. 
Ils réfléchissent actuellement sur des actions à mettre en place pour 
un village propre et plus vert.
L’intergénérationnel : Nos aînés sont aussi au cœur de leurs 
discussions. Le désir des enfants élus est de rencontrer les résidents 
de l’Ephad de la Garenne, pour leur apporter de la chaleur et de la 
joie avec leur bonne humeur. Ils n’ont pas encore défini sous quelle 
forme cette action verra le jour. 
Par ailleurs, les enfants participent, aux cotés des parents élus, aux 
commissions menus du restaurant scolaire.
Pour finir les élus ont créé une boîte à idées sur la place de la mairie. 
N’hésitez pas à y déposer vos envies … 
Etre élu au CME est un engagement. 
Les enfants se réunissent une fois par mois le samedi matin pour 
travailler sur leurs projets. 
Ils participent, quand ils le peuvent, aux manifestations officielles 
comme les différentes commémorations... 
Nous avons des élus pertinents, volontaires et assidus. Je tiens à les 
remercier au nom de l’équipe municipale. 
Les enfants n’étant pas encore autonomes, je n’oublie pas de 
remercier leurs parents qui assurent le soutien logistique (transport, 
gestion des mails..)
Un dernier merci tout particulier à Sylvie Simoes, l’animatrice 
bénévole, qui donne de son temps pour accompagner les enfants 
dans leur démarche. Et bien sûr aux élus de la commission jeunesse 
qui l’assistent.
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Patrick SPELLER

Développement local
Chaque année nous rencontrons les artisans et commerçants de la 
commune pour échanger avec eux et recueillir leurs besoins. Cette 
année, une autre réunion a eu lieu avec les commerçants, pour essayer 
de trouver avec eux des pistes afin de les aider dans leur activité et 
inciter nos concitoyens à faire vivre le commerce local, la période 
n'étant pas euphorique pour l 'économie. 
D'autres projets sont en cours comme celui de NEOEN, avec la pose 
de panneaux photovoltaïques sur le lac des Noues, en accord avec 
WAMPARK, qui a bien réussi sa deuxième année pleine chez nous 
(un franc succès cet été !)
Et pour finir l'installation d'un WC public sur la place du village, 
dont l'appel d'offres a été passé, devrait aboutir au printemps. En 
conclusion une année 2022 bien remplie et une année 2023 qui 
démarre bien.

Ressources humaines 
Nos services techniques ont connu deux départs cette année, MM 
Fabrice GEISEN et Olivier ANCEL. Nous avons aussitôt lancé un 
recrutement où nous n'avons pas manqué de candidats et avons 
recruté MM Fabien JACQUES et David BUFFETEAU.
L'équipe sera donc à nouveau complète au 1er décembre 2022. Les 
réflexions vont bon train pour anticiper les futurs départs et peaufiner 
notre organisation.

Finances
Les finances se décomposent en deux sections : la section de 
fonctionnement et celle des investissements. Pour ce qui est de la 
première, les recettes et les dépenses se sont déroulées conformément 
à ce que nous avions budgété. Aucun dépassement ne sera constaté, 
sans rentrer dans le détail des chiffres présenté en conseil municipal. A la date 
du 2 décembre, les chiffres laissent augurer un point de sortie très 
correct.
En ce qui concerne les investissements, la prudence des prévisions 
budgétaires fait que nos résultats en terme de recettes équilibrent 
tout à fait nos dépenses.
La période de construction du budget 2023 va s'amorcer en 
recueillant les besoins de tous les acteurs et lorsque les résultats de 
fin d'année seront connus et validés.

Le Grand Paroissien est l'occasion pour moi de faire un récapitulatif 
de l'année écoulée et des projets en cours.
Mon domaine d'activité couvre les finances, les ressources humaines 
et le développement local, je vais donc vous résumer notre état 
d'avancement concernant ces domaines.
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Jean RIFFAUD

Bâtiments publics, ERP 
Cette année 2022 a été riche en événements. De nombreux travaux 
et aménagements se sont terminés en novembre.
La maison médicale La Garenne, inaugurée le 17 juin, a permis 
d'accueillir une pédiatre, une sage femme échographiste ainsi que le 
médecin généraliste, le cabinet d'infirmiers et l'ostéopathe. Ils ont été 
rejoints par une psychomotricienne en novembre dernier.
Les travaux ont été menés bon train, même si la fin de chantier a été 
plus compliquée, notamment pour le passage de la fibre. 
Le cabinet médical de la rue des Vauroux a été réaménagé 
cet été, afin de répartir différemment les salles et d'installer le 
kinésithérapeute, qui pratiquait son activité jusque là dans la salle 
du lavoir, une psychologue spécialisée en neuropsychologie et de 
conserver la podologue et la sophrologue.
A l'école André Cholet, les fenêtres et les portes ont été remplacées 
pendant les vacances d'été, ce qui a permis une rentrée dans de 
bonnes conditions et moins de déperdition de chaleur, donc des 
économies.
Les fenêtres d'Adosphère, véritable passoire thermique, ont elles 
aussi été changées courant novembre.
Les logements et les bâtiments communaux ne sont pas en 
reste et des travaux sont programmés chaque année : Changement 
de fenêtres, réfection des volets, etc... L'horloge de la mairie a elle 
aussi été restaurée. Depuis plusieurs années l’horloge donnait des 
signes de fatigue (l’usure du temps sans doute). Le mécanisme, datant 
des années 1900 et plusieurs fois réparé, ne pouvait plus subir de 
nouvelles interventions par manque de pièces. La charpente de la 
lucarne était aussi très dégradée. La société BODET spécialiste en 
la matière, a procédé aux travaux. L’ancien mécanisme sera ensuite 
exposé au sein de la Mairie. Ces travaux ont été réalisés pour un 
montant de 15 000€.
Projets 2023
La Maison de l'enfant doit subir en 2023 des travaux 
d'agrandissement, afin de proposer 30 places supplémentaires au 
centre de loisirs et autres services du SIVOS. 
Une réfection sera menée sur le bâtiment existant aussi.
La réfection des logements et bâtiments communaux continue, 
dans le cadre d'une programmation pluriannuelle : 
• Des changements de chaudières sont envisagés à l’école André 

Cholet et l’école Achille Pierre. Les devis sont en cours.
• La cage d’escalier de l'espace culture nature devrait être repeinte. 
• Des gouttières et des volets seront changés dans les logements 

du 9 rue de la Garenne.
• Les ballons d'eau chaude seront remplacés par des chaudières 

dans les 2 appartements Clovis Moriot.
• La bibliothèque va faire "peau neuve" avec une réfection totale et 

son réaménagement.

maison médicale La Garenne

Ancien mécanisme de l'horloge de la mairie

Adosphère
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Serge COURROUX

Enfouissement des réseaux
Cette année a été consacrée à l’opération d’enfouissement des 
réseaux et à la réfection totale des chaussées de la rue des Degrés 
et rue de la Pigeolerie. 
La Commune prenant en charge les travaux avec les concessionnaires 
pour les 2 rues, la CCPM prend en charge la réfection des rues. Or 
faute de crédit suffisant, la commune prendra à sa charge la réfection 
de la chaussée de la rue de la Pigeolerie. Avant tout démarrage des 
travaux la commune a dû faire procéder à la recherche « d’amiante » 
dans la chaussée et les trottoirs.
Pour nous aider dans ces labyrinthes administratifs et juridiques nous 
avons confié la mission de coordination et de maitrise d’œuvre (après 
appel d’offre) à la société Céramo. Après enquête auprès des riverains 
pour déterminer les besoins, la CCPM a changé les branchements 
d’eau potable qui étaient encore en plomb, puis, après le passage d’un 
huissier pour constat d'état des lieux, les travaux proprement dits ont 
pu débuter. Ces travaux ont été confiés après négociations à la société 
SPIE de Savigny-le-Temple jugée meilleure offre.  
Actuellement les opérations de génie civil sont terminées et la 
mise en souterrain des réseaux est réalisée malgré les nombreuses 
difficultés apparues avec les opérateurs de réseaux. En effet les 
divers concessionnaires confient leurs travaux à des sous-traitants 
qui changent en fonction des réseaux et des situations, sans que la 
commune n'en soit informée. Pour l’électricité nous avons affaire 
à ENEDIS et RTE (pour les câbles transporteurs). Pour le téléphone, 
l’ADSL et la fibre, il y a France TELECOM, ORANGE et XFIBRE, 
chacun intervenant après réception de conformité des travaux avec 
son sous-traitant. Malgré toutes ces difficultés, on voit le bout du 
tunnel. L’éclairage public est posé et fonctionne, et l’ensemble des 
réseaux est distribué.
En ce qui concerne les voiries, la CCPM a mandaté la société Colas 
pour la réalisation de la rue des degrés, mais l’appel d’offre ayant 
été lancé très tard, les travaux ne pourront démarrer que premier 
trimestre 2023. Dans un souci de continuité cette même société 
réalisera les travaux rue de la Pigeolerie. Devant les difficultés de 
circulation de cette rue, du fait du peu de largeur, cette rue sera mise 
en sens unique, comme convenu lors d’une réunion publique.

URBANISME, quelques chiffres 
L’année 2022 a vu une nette diminution des actes d’urbanisme. 
En effet :
-  9 permis de construire ont été délivrés, contre 13 en 2021.
- 48 certificats d’urbanisme contre 73 en 2021
- 74 déclarations préalables de travaux contre 90 en 2021
- 42 déclarations de vente contre 66 en 2021.

Enfouissement des réseaux

Enfouissement des réseaux

Enfouissement des réseaux
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Serge COURROUX

Autres travaux
Toujours en voirie, ont été réalisés les travaux de la rue de la 
Madeleine, cette voie qui est située sur le site INVIVO / EQUIOM 
était fortement dégradée. De nombreuses plaintes étaient remontées 
en mairie suite aux dégradations subies par les poids lourds 
empruntant cette rue quotidiennement. N’étant pas reconnue par la 
CCPM comme une zone d’activités, l’entretien reste à la charge de la 
commune. Pour participer à cette rénovation, nous avons sollicité les 
2 entreprises qui ont répondu favorablement.
Ainsi en juin ont pu démarrer les travaux de réfection par l’entreprise 
Jean Lefebvre sur 500m environ et qui consistaient en « purges », 
puis la réalisation d’une couche de roulement en enrobés bitumineux 
et la réfection de l’accotement côté voies SNCF. Le coup de ces 
travaux d’un montant de 45 000 € a été pris en charge à parts égales 
entre la commune et les 2 entreprises du site.

Produits des amendes
Avec une subvention obtenue auprès du Conseil Départemental 
de Seine et Marne, grâce «aux produits des amendes de police», 
nous avons pu réaliser un cheminement piétons chemin des 
Mauduys, entre le lotissement Childebert et la rue Achille Pierre. 
Cela permettra à ceux qui se rendent à pied à la gare de le faire dans 
de meilleures conditions. Pour un montant de 20 000 € de travaux, 
la subvention les finance à 50%.
Eclairage public
Concernant l’éclairage public, c’est le lotissement des « Phénix » 
qui cette année est rénové en totalité. Les 14 candélabres actuels ont 
été remplacés et équipés de leds, et ce pour un montant de 40 000€. 
Ces travaux sont financés en partie grâce à la taxe d’aménagement 
payée pour chaque nouvelle construction (plus de 5m2 et 1.80m de 
hauteur).

Installation de bornes électriques
La municipalité a aussi passé commande pour l’installation 
d’une borne de rechargement pour VL, mais des difficultés 
d’approvisionnement font que le matériel n’est à ce jour pas livré. 
Il s’agit d’une borne double qui sera positionnée rue de la Garenne 
au niveau de la salle des Fêtes. Pour l’instant les coffrets et le 
raccordement ENEDIS sont réalisés. 

Chemins d'exploitation
Enfin, un nouveau dossier est en cours d’élaboration depuis 
l’approbation et la parution du nouveau PLU. La commune souhaite 
intégrer dans la voirie communale plusieurs chemins d’exploitations 
appartenant à l’Agence Foncière et qui ont un caractère de rue, car 
revêtus et ouverts à la circulation publique.
Sont concernées, entre autres, la rue des Matines (voie reliant la rue des 
Roches au lotissement Childebert et passant à derrière le stade) ainsi que 
la rue de Samois située au nord de l’agglomération. Cela se fait en 
collaboration et en négociation avec les agriculteurs de la commune 
afin de préserver les droits de chacun. Ce dossier une fois mené 
à son terme permettra de procéder à la rénovation de ces voies. 
Dans le même temps seront déclassées quelques voies qui seront 
transformées en « voies vertes ». 

route accès Invivo/Eqiom

chemin des Mauduys après les travaux

chemin des Mauduys  pendant les travaux



121212

Catherine CAZES

Le Centre Communal d’Action Sociale est une structure de proximité 
qui s’adresse à tous les Grands Paroissiens. 
Il assure différentes missions directement orientées vers la population 
• L’accueil et l’information du public : le CCAS reçoit tous les 

habitants ayant besoin d’une information, d’une orientation, d’une 
écoute.

• L’instruction des demandes d’aide légale en direction des 
personnes âgées (APA,  frais d’hébergement en établissements…) et 
l’accompagnement administratif pour les différentes démarches 
via Internet. Ce dernier type de demande est en constante 
augmentation.

• La domiciliation des personnes sans domicile stable, afin 
qu’elles bénéficient d’un justificatif de domicile et d’une adresse où 
recevoir du courrier.

• L’attribution d’aides ponctuelles (en fonction du reste à vivre et de la 
situation du demandeur) :

* aide alimentaire d’urgence accordée sous forme de 
bons d’achat de nourriture ou de produits d’hygiène, ou 
d’attestations  pour accéder aux dispositifs Emmaüs ou Croix 
Rouge,
* autres aides financières : Leur attribution et leurs montants 
sont  examinés en commission et estimés au cas par cas. Pour 
bénéficier d’un secours du CCAS, il faut pouvoir justifier de 
la difficulté à faire face aux dépenses de première nécessité 
(alimentation, électricité, chauffage…). Ce sont, pour la quasi-
totalité, des aides ponctuelles ( factures d’eau ou d’électricité très 
importantes suite à un incident, maladies occasionnant des frais 
imprévus,…) 

• Dans une logique de prévention des risques sanitaires liés à des 
épisodes de forte chaleur, le CCAS permet à toutes les personnes 
fragiles et isolées, âgées ou en situation de handicap, de s’inscrire 
sur le “Registre des personnes fragiles isolées”. Ce dispositif est 
renforcé en période estivale. 

Concernant nos Séniors âgés de plus de 66 ans, le CCAS attribue des 
«allocations chauffage » selon les barèmes suivants : 300 € pour un 
revenu fiscal de référence compris entre 17 000  € et 10 000 €, 350 
€ s'il est compris entre moinsde 10 000 € et 5 000 € et 450 € s'il est 
inférieur à 5000€. En 2022, 16 000 € ont été versés à ce titre.
Tous les paroissiens et paroissiennes de cette même tranche d’âge 
ont droit à un cadeau de fin d’année, un colis gastronomique ou 
l’invitation au traditionnel repas du CCAS. Cette année, les colis de 
Noël ont été distribués à nos aînés au cours d’un après-midi festif, 
le dimanche 11 décembre. Quant au traditionnel repas du CCAS, il 
aura lieu le 22 janvier 2023. Pour rappel, il est possible de modifier 
son choix à condition de le faire avant le 30 septembre précédant 
les festivités. Les résidents de l’EHPAD de La Garenne ne sont pas 
oubliés : chaque année, un petit cadeau leur est remis 
Le portage de repas à domicile se développe ; le dispositif est très 
souple  et  il n’y a aucun engagement sur la durée, le nombre de repas, 
la périodicité.
Pour finir, sachez qu' une permanence du CCAS se tient en mairie 
le dernier samedi de chaque mois. Repas CCAS
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La stratégie de fleurissement de la commune se poursuit : les 
plantations saisonnières ont été restreintes. Les massifs ont été 
modifiés en privilégiant les arbustes et les vivaces, ce qui, entre 
autres, limite les  coûts d’entretien, est moins chronophage et réduit 
la  consommation d’eau.
Le concours des maisons fleuries : depuis 2 ans, 3 passages 
sont organisés (avril, fin juin, septembre) afin d’évaluer au mieux 
le fleurissement et de  récompenser tout particulièrement le 
fleurissement pérenne. Nous prenons également en compte 
l’harmonie, l’entretien, le choix adapté des végétaux et le respect 
des principes de développement durable. Nous  remercions  tous  
les  participants   au  concours  qui,  chaque  année,  travaillent  dur  
dans  leur  jardin pour leur  plaisir et  celui des passants  qui  peuvent  
admirer  toutes  ces  belles  plantations.
« L’arbre des naissances » : après la rue de l’Avoine, l’aire de 
retournement du chemin des moules, cette année, les arbustes 
correspondant aux naissances survenues entre le 1er octobre 2021 et 
le 30 septembre 2022, ont été plantés au square des Cèdres, proche 
de l’EHPAD de la Garenne. Le choix de ce lieu n’est pas anodin : 
il correspond à notre volonté de créer un îlot de fraicheur, très 
recherché en période de canicule. L’arbre est en effet un climatiseur 
urbain sur lequel on peut compter : il stocke du carbone, procure 
de l’ombre et rafraîchit l’atmosphère par l’évapotranspiration de son 
feuillage.
Dans cette même optique, de nouveaux arbres ont été plantés sur 
la place M Théry : deux Catalpas, qui seront bientôt rejoints par 
un 3ème. Originaire d’Amérique du Nord, c’est un arbre d’ornement 
apprécié pour sa croissance rapide qui permet de profiter de l’ombre 
de ses grandes feuilles  en forme de cœur. Ses longs fruits pendants 
décoratifs lui valent son nom de Catalpa (en langage cherokee, le 
"catalpa" est une variété de haricot).
Cette démarche globale est rendue possible grâce à l’implication 
et au sérieux de notre service technique qui ne ménage pas 
ses efforts. Une réelle collaboration élus/service technique/
commission fleurissement aboutit à des réalisations où le végétal est 
particulièrement mis en valeur.

La traditionnelle mise en lumière de notre village à l’occasion des 
fêtes de fin d’année s’annonçait sous de sombres auspices. Entre le 
souhait de protéger la « magie de Noël », la nécessaire sobriété et 
l’explosion des factures d’électricité, on se retrouvait devant un choix 
difficile : sacrifier ou non les décorations de Noël ? 
La réduction du périmètre des illuminations (mairie et place Michel 
Théry) a permis  de conserver un semblant d’« esprit de Noël » tout 
en limitant les dépenses. Souhaitons que cette nouvelle façon de 
procéder vous a malgré tout réjouis.
Le concours des Maisons illuminées rassemble régulièrement 
de nombreux  participants. Les promeneurs peuvent admirer aux 4 
coins de la Grande Paroisse des maisons toutes plus belles les unes 
que les autres. Que ce soit à l’aide de décorations électriques et/ou 
de réalisations manuelles, c’est un ravissement de les découvrir dès la 
nuit tombée, mais également en cours de journée. 
Je remercie à cette occasion les membres de la « commission 
fleurissement et illuminations » qui ne ménagent pas leur temps et 
qui  partagent volontiers leur enthousiasme et leur expérience. 

Fleurissement
& Illuminations

Tu as entre 16 et 25 ans ? Ni en étude, ni en 
formation, tu recherches un emploi ? 
Tu peux intégrer le nouveau parcours personnalisé 
de 6 mois pour un Contrat d’Engagement Jeune 
(CEJ).
Tu bénéficieras d’un accompagnement par un 
conseiller dédié, d’un programme personnalisé, 
d’ateliers collectifs, de stages et immersions en 
entreprise, de formations qualifiantes : service civique, 
prépa apprentissage, école de la 2ème chance (E2C), 
Epide.
L’objectif est  d'aider à reprendre confiance en soi,  
d’aider à définir le projet professionnel, d’aider à 
faire face à des difficultés matérielles et financières 
et  de trouver un emploi. Une allocation peut être 
versée jusqu’à 520 euros par mois, en fonction 
des ressources et sous condition de respecter tes 
engagements.
Si tu es motivé et prêt à t’engager, RDV à la Mission 
Locale 5 rue des Clomarts –77130 Montereau-Fault-
Yonne  ou aux permanences à la mairie de La Grande 
Paroisse (1 mardi sur2) sur RDV au 01.60.57.21.07.

MISSION
LOCALE
du bassin de Montereau

Catalpa
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Annick PROUT-RIEU

Les moyens indispensables de  cette communication  sont tous les 
supports qui permettent la diffusion d'informations :
• Le P'tit Paroissien, notre presse communale,  s'adresse à tous les 

habitants. Facile d'accès il permet la circulation et le partage de 
l'information en lien avec l'actualité de notre village. Il est distribué 
dans les boîtes à lettres, chaque mois, par les élus et des bénévoles . 

• Le Grand Paroissien est édité chaque fin d'année par la 
municipalité.  Il est le reflet de l'année qui vient de s'écouler et vous 
présente tout sur l'activité de la commune. Afin de l'agrémenter, 
nous essayons de mettre le maximum de photos qui sont  autant 
de souvenirs à garder. Les associations ont également leurs pages 
pour communiquer.

• L'affichage : notre partenariat avec la société Visiocom permet 
des affichages statiques sur mobilier urbain. 6 planimètres idéaux 
pour nos campagnes d'annonces sont répartis sur notre territoire: 
1 rue haute, 1 au rond point du 19 mars 1962 et 4 sur la RD39. 
Gratuitement, Visiocom procède à l'impression et à la mise en 
place de nos publications  sur l'évènementiel.

• Panneau Pocket incontournable  pour accéder à l'information 
municipale 24h/24 et 7/7jours depuis un ordinateur, une tablette 
ou un smartphone. Cette application  est entièrement gratuite et 
anonyme pour les habitants.

• Facebook : en  communiquant sur les réseaux sociaux,  la mairie 
ambitionne de se rapprocher de ses habitants pour leur délivrer 
des informations, faciliter les échanges plus directement et plus 
rapidement.

• Les réunions publiques : il s'agit d'informer, de présenter, 
d'échanger autour de grands projets, d'objectifs. Ces réunions 
sont ouvertes à tous et visent à instaurer un dialogue entre les 
participants. La communication de proximité reste essentielle.

Communication interne

Communication externe
Encore un peu de patience pour découvrir notre nouveau site 
internet. Celui-ci vous apportera toutes les informations sur notre 
village et les services de la commune. 
Vous pourrez télécharger des formulaires en ligne. 
Son nouveau visuel vous permettra une navigation simple et rapide,  
adaptée à tous .
Je tiens  par ailleurs à remercier la République de Seine et Marne 
qui communique régulièrement sur l’avancement des projets 
communaux et la radio Oxygène qui assure la promotion de nos 
événements sur le territoire.
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Isabelle MALTAVERNE

Culture
Notre commune, engagée pour la promotion de la culture, soutient 
la vie associative culturelle et l'accès à la culture pour tous.
En effet, la mairie s'associe à chaque évènement culturel organisé 
par une association. Ainsi lors du salon de la peinture qui a lieu 
tous les ans en  novembre , la présence des élus et l'appui logistique 
de nos services techniques restent notoires.
En 2021, nous avons ouvert un cours de théatre le mercredi par 
l’intermédiaire de l’association de théâtre Ars Vitam Eternam. 
Victime de son succès, en septembre 2022, Sidonie a créé un cours 
adultes qui compte aujourd’hui une dizaine de comédiens en 
herbe.

La bibliothèque
Dans une volonté d’ouvrir au maximum l’accès à la culture et à 
l’information pour tous, en septembre 2022, le conseil municipal a 
voté la gratuité pour la totalité des services de la bibliothèque.
Par ailleurs ouverte en 1995, Madame Bibliothèque a besoin d’un 
petit coup de jeune. Ainsi en 2023 celle-ci devrait se refaire une 
beauté avec un réaménagement intérieur. Nous serons soutenus 
par la médiathèque départementale et nous espérons par le 
département. 
Le p'tit paroissien lui aussi continue à développer son coin culture 
avec chaque mois, la présentation d’un roman, d’une BD…. 
Cette nouvelle rubrique vous plait. En effet, Anne Zoé, notre 
bibliothécaire, a constaté la sortie systématique du livre proposé. 
Merci !

Nos différents partenariats culturels 
Les sorties
Le programme "Culture pour tous" reprend en 2023 après 
une interruption, conséquence due à la crise sanitaire. Notre 
partenariat avec la ville de montereau vous permet de bénéficier de 
sortie culturelle à partir de 1€ (attention le nombre de place est limité). 
Le programme 2023 vous sera communiqué dès janvier prochain 
sur nos supports de communication (journal, site, panneau pocket 
via votre smartphone).
Les spectacles
A proximité de notre commune, le Majestic, la nouvelle scène de 
Montereau a été inaugurée en juin 2022. Cette salle de spectacle 
aux lignes audacieuses, à la pointe des technologies, propose un 
programme éclectique : des spectacles jeune public, des concerts, 
humour, théâtre, danse, opéra, arts du cirque.
Afin de vous faire profiter d'un accès à cette salle de spectacles à des 
tarifs préférentiels, le conseil municipal a fait le choix immédiat de 
devenir partenaire de ce grand projet en intégrant l'équipe des 11 
communes de la société publique locale gestionnaire du Majestic.  
Le programme de la prochaine saison vous sera communiqué sur 
nos supports de communication (journal, site, panneau pocket via 
votre smartphone).

Le Majestic
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Annick PROUT RIEU

D'un point de vue sociétal, l'environnement est le milieu physique, 
construit, naturel et humain dans lequel un individu ou un groupe 
( famille, quartier, ville) fonctionne. L' environnement constitue donc 
une richesse commune à protéger pour nous et pour les futures 
générations.

De ce fait, sa protection fait l'objet de maints engagements de la part 
de la municipalité :
- préservation des ressources naturelles : eau de pluie récupérée et 
réutilisée pour l'arrosage et le nettoyage.
- économie d'énergie  : réduction du chauffage dans les bâtiments 
publics et  maîtrise de l'éclairage.
- protection de l'espace naturel et du paysage : plantations 
d'arbres et arbustes chaque année et sélections de fleurs économes 
en arrosage. Respect du rythme de la nature pour tailler, faucher, 
entretenir les espaces verts. Les agents de la commune nettoient, 
ramassent, c'est un travail conséquent pour maintenir les rues et les 
espaces publics plus accueillants.
- mieux vivre dans notre village : ramassage des dépôts sauvages, 
entretien des bâtiments municipaux.
-  soutien à l'écologie : installation de bornes pour recharger les 
voitures électriques . 
- lutte contre le bruit : réglementation de certaines activités 
bruyantes.

Au cours de ce second mandat, les projets en cours sont nombreux 
pour améliorer le bien-être de tous:
-Installation de nouvelles poubelles sur la place Michel Théry et 
de toilettes publiques.
- Aménagement du lac de la Mivoie afin de créer un espace de 
détente au cœur de la nature. 
- Réaménagement du cimetière : allées plus fonctionnelles et 
mieux végétalisées.
-  Ecologie : une réunion publique le 14 octobre dernier a permis 
de présenter à tous, le projet solaire flottant NEOEN, des panneaux 
photovoltaïques captant l'énergie gratuite du soleil pour la 
transformer en électricité. 

Cependant protéger notre environnement concerne chacun d'entre 
nous. Afin de préserver le bon vivre dans notre village suivons  ces 
quelques conseils : halte aux détritus et aux déjections canines, aidez-
nous à garder un village propre !
L'entretien du village, c'est la municipalité mais c'est vous aussi par 
des petits gestes tels que le nettoyage des trottoirs et le désherbage, 
l'entretien et la taille des haies.
En résumé il faut adopter des écogestes au quotidien afin de diminuer 
la pollution et améliorer son environnement.

"Il n'y a pas de passagers sur le vaisseau terre, nous sommes tous 
des membres de l'équipage."

Marshall Mc Luhan

Un vaste programme

entretenir ensemble !
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Le sport est essentiel pour le bien-être de tous  ! 
Je tiens à remercier tous les encadrants, présidents et entraîneurs de 
l’USGP, la section gymnastique du foyer rural et GP Rando pour 
leur engagement. 
Messieurs et mesdames les parents, merci pour votre contribution à 
soutenir vos enfants dans la pratique de leur sport favori. Vous avez 
un rôle essentiel aux côtés des entraîneurs en accompagnant vos 
enfants lors des entrainements et des matchs, en échangeant avec 
les éducateurs bénévoles dont le seul objectif est de permettre à vos 
enfants de s’épanouir au travers du sport. 
Ne gaspillons pas notre énergie pour rien ! 
La mairie a déclaré la guerre au gaspillage de l'énergie. Toutefois les élus 
ont fait le choix de garder les équipements sportifs ouverts pendant 
la période hivernale. Une réflexion est menée avec le concours des 
présidents de l’union sportive de La Grande Paroisse (USGP) afin 
de trouver des pistes d’économie.  L'abaissement du chauffage de 2°C  
de la halle sportive A. Millat est une première piste d'économie. Elle 
s'inscrit dans le cadre du plan de sobriété énergétique du sport.
 « Le sport vit grâce aux associations et les associations vivent grâce 
à la solidarité »            Stam

On oublie la covid 
et on repart du bon pied... ! 
Tel pourrait être notre mot d’ordre après cette longue période 
d’incertitude préjudiciable à la vie associative. Même si nous n’avons 
pas encore retrouvé la totalité de nos activités d’avant pandémie, notre 
fonctionnement est redevenu pratiquement normal en particulier 
pour notre activité phare : la randonnée. 
Alors, si ça vous tente, rien de plus simple … Vous avez une paire 
de chaussures de sport, vous aimeriez changer d’air et partager 
d’agréables moments entre amis ? … vous devriez adhérer à GP 
RANDO !
Pour découvrir l’association, vous venez avec une paire de chaussures 
adaptées, vous apportez votre sourire, votre bonne humeur et c’est 
tout : pour les trois premières randonnées, c’est gratuit!  … et si cela 
vous convient, vous pouvez adhérer pour seulement 10 € par an !
A partir de là, soit vous aimez les promenades dans les environs : ce 
sont plutôt les « balades du mercredi » qui vous sont destinées. Soit 
vous aimez les marches un peu plus longues : c’est vers les « randos 
du mardi ou du dimanche » qu’il faut vous orienter … mais il y a 
quelques «avaleurs de kilomètres » qui cumulent les deux ! Rassurez-
vous, dans les deux cas vous partagerez les gâteaux confectionnés par 
nos membres.
Pour voir d’autres horizons, nous organisons une fois par an un week-
end rando qui est devenu au fil des ans « la fête de fin d’année » de 
l’association. Après le Jura, nous nous rendrons cette année sur la 
Côte d’Opale dans les environs du Touquet.
Ça vous tente ? … pour tout renseignement : J. VAILLANT : 06 79 
02 81 07 ; 6, Ruelle du Mont ou D. RIFFAUD ; 26, Rue de la Guette 
(06) 75 32 74 19
… mais souvenez-vous, nos seules exigences sont votre sourire et 
votre bonne humeur ! 

Isabelle MALTAVERNE

GP Rando
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L’Union Sportive Grande Paroissienne regroupe les  
sections athlétisme, football, handball et judo.
C’est sous un beau soleil d’octobre "rose" que les premières 
olympiades ont eu lieu le dimanche 9 octobre 2022.
Plusieurs activités comme le chamboule tout, la corde à sauter, le step, 
le golf foot, le quizz, le lancer de vortex, le tir à l’élastique, la course en 
sac, le tir au but et la course d’obstacles ont attiré petits et grands au 
stade de La Grande Paroisse.
Cette matinée a permis de découvrir le talent des sportifs mais 
surtout la volonté de participer à un événement de solidarité envers 
la lutte contre le cancer du sein.
Alors merci pour votre participation et à l’année prochaine pour de 
nouvelles aventures.
Je voudrais par la même occasion remercier tous les bénévoles 
qui toute l’année s’investissent auprès de nos différentes sections 
sportives afin que chacun d’entre nous puissions profiter pleinement 
des infrastructures sportives de notre commune. 
Sportivement,

Vincent ROCHER
Président de l' USGP

U.S.G.P.

Au cours d'un mois d'octobre chargé, l'USGP foot a accueilli de beaux 
évènements, entre matchs de championnats, plateaux ou l’évènement 
“Octobre Rose”. Un beau mois, qui laisse de bon présage pour la suite.
Un samedi rouge et noir
Le samedi 8 octobre était une grosse journée au sein de l’USGP! 
Au cours d’une belle matinée ensoleillée, en même temps que 
l’entrainement des baby foot, nos u11 ont réalisé lors de 2 matchs de 
championnat, 2 belles parties, terminant avec un match nul et une 
victoire. L’après-midi, à l’occasion de plateaux sur notre terrain, c’était 
aux u6-u7, ainsi qu’aux u8-u9 de s’illustrer. Aussitôt dit, aussitôt fait, 
puisque nos 2 équipes finissent respectivement avec 3 matchs nuls 
et 2 victoires pour les plus jeunes et 4 victoires et 1 défaite pour leurs 
aînés. Des résultats de bon augure pour la suite. Aucun autre match 
n’a eu lieu durant ce mois, en raison de reports causés par la pénurie 
d’essence. 
Nouveauté cette année pour l’USGP ! En plus de son pôle jeune, le 
club a créé cette année son équipe u15 Futsal, s’ajoutant à l’équipe 
sénior déjà en place, qui elle, commence la compétition cette année. 
Nos u15 ont effectué en début de mois leur premier match amical, 
très encourageant pour la suite. Quant à nos séniors, les débuts en 
compétition sont de bons augures pour la suite, avec de bonnes 
choses et un bel état d’esprit. Une section nouvelle, mais vouée à 
réussir.
Un dimanche rose
Dimanche 9 octobre à l’occasion de l’évènement “Octobre Rose”, 
l’USGP organisait ses Olympiades. Tous les fonds récoltés lors de 
cette matinée sportive ont entièrement été reversés à la ligue contre 
le cancer. Une belle matinée pour la bonne cause, l’USGP tient à 
remercier tous les participants !
Un avenir vert
Une deuxième édition de l’évènement “Eco-Truk” verra le jour 
le 3 juin 2023 ! Comme lors de la première édition, une bourse 
d’échanges sera mise en place avec vos objets recyclables, ainsi que 
plein de nouveautés que l’on vous fera découvrir au fil des mois. 
D’ici-là, gardez vos vêtements trop petits, vos bouchons, vos 
ampoules, et même vos stylos, qui vous permettront de participer à 
bon nombre d’activités !

USGP Foot prend des couleurs
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Section  Athlé
Le 18 septembre 2022 a eu lieu la 13ème édition de la foulée 
paroissienne.
Sur les 3 courses proposées (5km, 10km et un semi-marathon), environ 
250 coureurs ont pu sillonner les rues et routes du village sous un 
beau soleil. La matinée s’est terminée par les 2 courses réservées 
aux enfants, où ils ont pu eux aussi se mettre en évidence et profiter 
des encouragements et applaudissements du public présent pour 
l’occasion.
L’USGP Athlétisme remercie la municipalité pour la mise à 
disposition des installations, du matériel et du personnel. Nous 
remercions également le médecin du village, et tous nos bénévoles 
fidèles. Toutes ces bonnes volontés ont permis la réussite de cet 
évènement sportif toujours apprécié dans le milieu de la course à 
pied.
2023 sera l’année du changement. Nous envisageons d’organiser 
vers la fin mai une course nature, qui empruntera un maximum de 
chemins afin de limiter l’impact de la course sur la vie du village. 
Nous espérons que ce projet, encore à l’étude, verra le jour et 
permettra à notre commune de conserver sa place dans le calendrier 
des évènements sportifs.

Foulées paroissiennes

Après une période covid difficile, le club de hand a repris sa marche en 
avant et vous propose cette saison pas moins de 13 équipes inscrites 
en compétition et une section Baby-hand.
Nous comptons 3 équipes filles ( -13, -18 et sénior), et nous 
continuons à travailler au développement de la section féminine. Les 
équipes -11 mixte, -13 fille, et -13 garçon évoluent en 1ère division de 
Seine et Marne et donc au plus haut niveau départemental, ce qui leur 
permettra de participer également au challenge régional. 
Vous pouvez venir encourager les différentes équipes au gymnase de 
la halle sportive Alice Milliat tous les week-ends et nous suivre sur la 
page facebook "USGP Handball". 
Vous pouvez aussi rejoindre nos 200 licenciés quel que soit votre 
niveau, pour jouer ou pour aider le club dans son fonctionnement, 
vous serez le ou la bienvenue. 
Pour tout renseignement, contactez Elvis Pereira  au 06 14 85 31 90.

USGP Hand

USGP Judo
L'association n'a pas souhaité faire d'article. 
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Entreprise de Travaux publics  

Agence de Cannes-Ecluse 
CD 124, route de Montereau 

77130 Cannes Ecluse 
Tel : +33 1 64 32 88 77 

@ : agence.cannes-ecluse@ejl.fr TEL : 01 64 08 23 10

Sté CHEVRIER FILS
Construction neuve et restauration

14Bis, Rue du Grand Maître - 77370 RAMPILLON

ENTREPRISE GENERALE
DU BATIMENT

                                

                   ASTRA RECYCLAGE 
          (GROUPE ASTRADEC ENVIRONNEMENT) 
                    ACHAT FERRAILLE ET METAUX 
                          LOCATION DE BENNES 
       DEPOT DE GRAVATS, DECHETS ET VEGETAUX 

                       01.64.32.21.63 
 
               Adresse : Route de Montereau – D.39 
                               Z.A DES CROCS 
                      77130 LA GRANDE PAROISSE 

CORINO
Restaurant, pizzeria

traiteur italien
1bis rue de Provins 77130 MONTEREAU

Page Facebook :Restaurant CORINO
Abonnez-vous !

01.64.24.85.06

  

  

  

CCOORRIINNOO  

RReessttaauurraanntt,,  PPiizzzzeerriiaa,,  TTrraaiitteeuurr  IIttaalliieenn  

11  bbiiss  rruuee  ddee  PPrroovviinnss  7777113300  MMOONNTTEERREEAAUU  

((FFaacceebbooookk  PPaaggee  RReessttaauurraanntt  CCOORRIINNOO,,  aabboonnnneezz--vvoouuss  !!))  

0011--6644--2244--8855--0066  
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Le comité des fêtes , les associations et la mairie ont été les piliers de 
l'animation 2022, du renouveau des festivités et du dynamisme de 
notre village.
Les fêtes traditionnelles, le théâtre , la fête de la musique, la fête du 
village, les feux du 14 juillet avec repas dansant, octobre rose avec ses 
animations sportives et culturelles, le salon de la peinture, la soirée 
beaujolais et la fête de Noël, que de moments riches en partage et 
convivialité!
Merci à vous tous pour vos présences et vos participations! 

En 2021/2022 le Tarot Club Le paroissien, TCLP, rassemblait 
42 adhérents dont 39 licenciés au comité Seine et Marne de la 
Fédération Française de Tarot (FFT). Le TCLP, c’est :
•  Chaque vendredi après midi de 14h à 18h30 : jeux en libre 
• Un classement interne avec lots en juin 2023
•  Le 2ème ou 3ème vendredi soir de chaque mois : tournoi public du soir 

à partir de 20h30 comptant pour le Défi Le Paroissien (challenge 
annuel bien doté)

•  En principe le dernier vendredi soir du mois à partir de 20h : école 
tarot avec entraînement tarot duplicate individuel ou en équipes.

• Salle du club : salle du Lavoir (près de l’église) – rue de l’église à La 
Grande Paroisse

• C’est aussi :
•  Des concours publics en week-end (salle du lavoir ou salle des fêtes 

pour 2022/2023)
• 6 concours comptant aussi pour le Défi Le Paroissien
•  Des compétitions FFT pour les joueurs qui le souhaitent.
• Défi Le Paroissien : ce challenge appelé « DEFI 23 » est basé sur le 

cumul des points obtenus lors des concours publics, il sera doté en 
juin 2023 d’un premier prix de 500 € . Il nécessite une mise initiale 
unique de 20 € pour la prise en compte des résultats.

Son siège officiel  est situé à la Mairie de La Grande Paroisse. Son  
Président est M. Jean-Claude GALLOIS demeurant 1 rue haute à La 
Grande Paroisse  - 06 11 92 10 35 et j-c.gallois2008@laposte.net 
L'adhésion est de 24 € pour la saison 2022/2023 (du 01/07/2022 
au 30/06/2023). Réduction de 5 € pour les habitants de La Grande 
Paroisse ou les personnes âgées de plus de 70 ans.  Elle est de 10 € pour les 
étudiants (et moins de 25 ans) et 5 € pour les mineurs.
La licence FFT est nécessaire pour participer activités du club et aux 
compétitions FFT. 
S'il s'agit d'un renouvellement, vous conservez votre n° de licence et 
le prix est inchangé.

1ère série 2ème série 3ème série 4ème série Etudiant Moins de 18 ans

50 € 40 € 30 € 16 € 10 € 5 €
S'il s'agit d'une nouvelle licence (joueurs jamais affilié FFT), licence 
néo (classement 4ème série) à prix réduit, soit 10 €
Le Tarot Club Le Paroissien a été créé en avril 1983. L’année 2023 
marquera le quarantième anniversaire du club. Le tournoi 
du samedi 22 avril 2023 sera l’occasion de fêter dignement cet 
anniversaire à la salle des fêtes.

Annick PROUT-RIEU

Tarot Club
Le paroissien
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L’association des Anciens combattants de la commune, fondée en 
1922, est la plus ancienne du village. C’est au retour de la Première 
Guerre mondiale que les Poilus rescapés de la Grande Guerre se sont 
regroupés pour donner naissance à cette association dans le but de 
rendre hommage à leurs camarades tombés en héros sur les champs 
de bataille. Même si leur nombre diminue, l’association perdure et 
est présente dans toutes les manifestations patriotiques.
Le 11 novembre dernier n’a pas échappé à la règle. Après l’hommage 
rendu au Carré Militaire et au monument  dans le  cimetière, la 
cérémonie s’est poursuivie au Monument aux Morts de la mairie 
en présence d’une délégation de jeunes sapeurs-pompiers et de 
l’Unité Mobile de Premiers Secours 77. Un grand merci à eux ! De 
nombreux porte-drapeaux entouraient également la cérémonie, 
parmi lesquels notre nouveau porte-drapeau de La Grande Paroisse : 
M. Marc Allant en remplacement de M. André Nominé dont la santé 
ne lui permettait plus d’assurer ce service. Que tous les deux soient 
grandement remerciés pour cet engagement passé et futur.
Le traditionnel repas dansant du 11 novembre s’en est suivi, 
regroupant une cinquantaine de convives autour d’un succulent 
repas préparé par la Maison Depreytère. Les bougies du centenaire 
de l’association ont été soufflées et un petit cadeau a été remis à 
chaque participant.
Plus tôt dans l’année, le 27 juin,  au cours de l’assemblée générale, 
le bureau a été modifié suite au décès du très regretté Bernard 
Guillemette, secrétaire engagé et très actif.  Les membres du Bureau 
sont désormais: MM  J. Contesse (Président), JC Primault (Vice-
Président) JC Gallois (Trésorier) Mme C Cazes (Secrétaire). 
Une sortie a été organisée le samedi 24 septembre. Une visite guidée 
du musée de la chasse à Gien a occupé la matinée. Nous avons pu 
admirer des collections remarquables sur les techniques de chasses 
au vol, à courre et à tir et nous avons été captivés par notre guide. 
Après un délicieux repas dans un restaurant de Gien, direction Briare. 
Nous avons embarqué à bord d’un bateau touristique pour découvrir 
cette ville réputée pour son Pont-Canal construit en collaboration 
avec l’ingénieur de la Tour Eiffel, Gustave Eiffel. Ce pont métallique 
de 662 mètres de long est un des plus longs ouvrages au monde. La 
journée a été appréciée de tous.
Ainsi, malgré l’âge grandissant de ses adhérents, notre association 
conserve de la vitalité et reste fidèle au devoir de mémoire qui consiste 
à préserver et à transmettre aux plus jeunes les valeurs républicaines 
des hommes et femmes qui ont défendu le territoire national et ses 
idéaux. La paix et l'histoire doivent être au cœur de l’apprentissage 
civique des générations futures. La citoyenneté fait partie de ce 
devoir de mémoire. Chaque citoyen doit connaître et sauvegarder 
l’héritage des anciens combattants. N’oublions pas la phrase gravée à 
côté du Monument aux Morts : « Le passé ne peut pas être changé- 
L’avenir est encore entre vos mains ».

Anciens 
combattants

L'association Ars Vitam Aeternam propose tous les mercredis des 
ateliers théâtre à la Grande Paroisse !
Baby (4-6 ans) : 16h-17h
Enfants (7-12 ans) : 17h15-18h45
Adultes (+18 ans) : 19h-20h30
Renseignements et réservations  au 06 58 38 18 26 ou par courriel à 
arsvitamaeternam@gmail.com
https://ars-vitam-aeternam.assoconnect.com/page/1407286-
presentation

Ars Vitam
Aeterman
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Le Petit ConservatoireLes professeurs du Petit Conservatoire situé ruelle du Mont, 
enseignent à tous, à partir de 4 ans, tous les styles de musique. Les 
cours sont individuels et durent 30 minutes. Julien dispense des 
cours de guitare et batterie (classique - électrique - électro et basse), Jean 
Claude, des cours de piano, clavier  (classique- variétés - jazz et impro) 
et Cédric, des cours de chant.
Vous pouvez vous inscrire tout au long de l’année et des facilités de 
paiement sont mises en place. Tarifs: 20 € l’adhésion et 11 € le cours 
pour les Grands Paroissiens et 16 € pour les extérieurs.

Une fois n’est pas coutume Madame Bonaventure n’a pas de bonnes 
nouvelles à nous annoncer. Vous allez me dire niveau mauvaises 
nouvelles, on commence à avoir l’habitude  : covid, guerre en 
Ukraine, sobriété énergétique,  inflation, pénurie de carburant et j’en 
passe. Pourtant Mme Bonaventure est formelle  : une catastrophe 
aura bien lieu. Elle ne se jouera pas à l’échelle mondiale ou nationale 
mais directement dans notre village. Elle prédit qu’il s’agira d’un 
cataclysme. Et oui selon elle, l’Amicale Scolaire vit certainement ses 
dernières heures.
Je vous laisse imaginer ma réaction face à cette annonce : je m’offusque, 
je m’indigne, je m’insurge. Comment cette belle association installée 
dans le village depuis plusieurs décennies et qui œuvre pour le 
bonheur de nos enfants pourrait elle disparaitre  ? Comment cette 
association qui ne cesse de se réinventer et de trouver de nouvelles 
idées pour le plaisir des petits et des grands pourrait elle cesser 
d’exister ? Pourquoooooiiiiiii ??????
Face à ma détresse, Madame Bonaventure fait appel à tous les 
esprits et fait une nouvelle fois tourner sa boule de cristal pour tenter 
d’apporter des réponses à mes questions et voilà ce qu’elle me dit : 
"il semble que les bénévoles soient une espèce en voie d’extinction et 
en leur absence l’Amicale Scolaire ne peut plus exister…."
Alors on en est là !!! Plus de kermesse, plus de Carnaval, fini les ventes 
de gâteaux, fini les journées d’Halloween et tout ça parce qu’on a 
laissé s’éteindre une espèce menacée depuis un certain temps déjà : 
les amicalistes
Mais que faire ? Madame Bonaventure n’a pas la réponse…. Peut être 
devrait on appeler le WWF ? Cela ne me parait pas très raisonnable 
d’autant que cette ONG pourrait vouloir enfermer nos derniers 
spécimens dans un zoo pour assurer leur sécurité. 
Il nous faut trouver une idée plus réalisable, plus vraisemblable. J’en 
appelle donc Messieurs  et Mesdames à toute votre bonne volonté, 
à votre imagination et à votre créativité pour me donner des idées 
afin de lutter contre la disparition des amicalistes et ainsi déjouer les 
funestes projets du destin.  Je compte sur vous. A très bientôt !

Rencontre avec Madame Bonaventure Amicale

scolaire
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C3a vous présente ses meilleurs voeux 2023 !!!
Voici ce que le Club C3a vous a proposé durant cette année 2022

 « Sophrologie : des cours de sophrologie sont donnés depuis 
Septembre 2022

 « Gymnastique douce : Actuellement nous avons 32 participants 
pour cette activité qui rencontre un grand succès depuis de 
nombreuses années.

 « Informatique : Tout comme la gymnastique, les cours 
informatiques existent depuis plusieurs années et rencontrent 
un franc succès.

 « Repas : Repas de la Saint Jean
         Repas de Noël

 « Sorties d’une journée : 
Balade en bateau sur la Marne
Musée de la vie d’autrefois
Musée vivant du Chemin de fer
Comédie Concert, « Rebranche toi » Michel Berger et 
France Gall
Comédie musicale,  « Je vais t’aimer » chansons de 
Michel Sardou
Après midi Karaoké et repas partagé
Projection photos des voyages

 « Voyages : Escapade  Bourguignonne  de  2  jours  avec  visite des 
              Hospices de Beaune
              7 jours en Croatie

 « PROCHAINES SORTIES
STARMANIA - Comédie musicale
Sortie à Grosbois - Vincennes
Visite du Centre Départemental des Pompiers à 
Gurcy le Chatel
Croisière vers les Iles Grecques

Le Conseil d’administration du Club C3a vous souhaite un joyeux 
noël et de très bonnes fêtes de fin d’année.
Vous pouvez nous retrouver tous les jeudis après midi à la Salle Pincevent 
(derrière la Mairie de La Grande Paroisse). Cours informatique, 
gymnastique douce vous seront proposés ainsi que les après midi belote, 
tarot, jeux …suivi du traditionnel goûter…..
Pour tous renseignements, contacter Lucette ou Jacky

C3a
la joie de vivre

 La Grande Paroisse

Le comité des fêtes a recommencé son activité en mars 2022.
La Présidente est Marie José Bastide, épaulée par trois vice-présidents 
qui sont Jacky Fagis, pour les animations extérieures, Annick Prout Rieu, 
pour la culture et Lucien Morin pour les spectacles et plusieurs autres 
membres.
Le comité des fêtes travaille en partenariat avec la municipalité et a 
organisé en 2022, une journée pêche à Episy, la fête de la musique, la 
soirée dansante de la fête du village, le 13 juillet à la base de loisirs, le 
vide greniers, le beaujolais nouveau et le marché de Noël.
Il a participé aussi à l'opération "Octobre rose" en organisant le 
tournoi de pétanque "Jean-Pierre Bastide". La recette de cette journée 
a été reversée au profit de la ligue contre le cancer du sein.
Pour 2023, la Saint Patrick aura de nouveau lieu et en plus 
des animations annuelles, un spectacle haut en couleurs sera 
organisé en fin d'année à La Grande Paroisse. 
Si vous êtes intéressés pour rejoindre le comité des fêtes, n'hésitez pas à prendre 
contact avec Marie- Jo la Présidente.

Le comité
des fêtes
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Bonjour à tous,
Notre association est depuis 1985 en charge de promouvoir les 
échanges culturels entre notre village et celui de Beckingen-Honzrath 
situé tout près de la frontière franco-allemande où la langue française 
est largement utilisée.
Des liens amicaux très forts se lient spontanément entre les familles et 
encore plus naturellement entre les jeunes. Nul besoin de connaître 
l’Allemand.
Des activités diverses et ludiques sont proposées au cours de l’année 
par notre association pour les jeunes et les moins jeunes (tenue de stand 
à la kermesse de l’école, apéritifs gourmands devant la salle des fêtes…). 
Nous finalisons l’organisation de notre fameuse soirée choucroute 
le samedi 4 février 2023 : Venez nombreux !
Cette année lors de notre fête de l'amitié du 24 au 26 Juin, après 
2 ans d’abstinence, nous avons pu accueillir nos amis allemands 
avec enthousiasme et en étroite collaboration avec la Mairie pour 
l’inauguration de la place « Michel Théry ». Ce fut un week-end très 
festif avec un magnifique repas-spectacle au cabaret Le Philadelphia 
le samedi, et un délicieux repas dansant à la salle des fêtes le dimanche 
midi pour clôturer la visite de nos correspondants. Grâce à la bonne 
humeur des participants et malgré la météo capricieuse, cette édition 
2022 a été un réel moment de joie, de danse, de chant et de partage.
Comme le veut la tradition, notre prochaine fête de l’amitié se 
déroulera en Allemagne du 2 au 4 Juin 2023. Pour avoir tout 
récemment rencontré nos homologues Allemand lors de notre 
dernière réunion des bureaux le 22 et 23 Octobre 2022 à Beckingen, 
ce weekend d’échange s’annonce une fois encore très divertissant et 
culturel !
Alors, n’hésitez pas à nous rejoindre si vous souhaitez découvrir une 
autre culture ou simplement passer de bons moments ! Pour plus 
de renseignements, n’hésitez pas à venir assister à notre prochaine 
Assemblée Générale qui aura lieu le Jeudi 18 Janvier 2023 à 
partir de 19h00 à la Salle Pincevent. A très bientôt,
Barbara.klepacki@orange.fr               Karene.goglins@gmail.com
Présidente / Tel : 06.30.35.03.48            Secrétaire / Tel : 06.76.19.73.64

Comité de 
jumelages et d'échanges

Après la pandémie « Covid », nous avons repris une activité de 
terrain et continuons notre veille environnementale locale. 
Nous avons rencontré les jeunes d’Adosphère et leurs responsables 
pour une réflexion sur des actions environnementales qu’ils 
souhaiteraient initier.
Lors de l’opération « Berges saines » du 4 juin 2022, nous remercions 
Adosphère pour leur participation et les bénévoles qui nous ont 
rejoint pour cette après midi de ramassage des déchets sur la rive 
droite de la Seine du plan d’eau de La Grande Paroisse à InVivo.
Merci aux adhérents et bénévoles, qui lors de leurs promenades ou 
d’actions ponctuelles, équipés de gants et masques, munis de sacs 
collectent les déchets abandonnés le long des chemins et routes du 
village. Nous comptons sur le civisme de tous pour le respect de 
l’environnement.
L’assemblée générale de l’association se déroulera à la salle du 
lavoir le vendredi 27 janvier 2023 à 20h. N’hésitez pas à nous 
rejoindre.
Les membres du conseil d’administration de Vigilance 
Environnement vous souhaitent de bonnes fêtes de fin d’année.

Vigilance
Environnement
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Salon de peinture
Le 27ème salon d’automne de La Grande Paroisse s’est déroulé 
du 11 au 13 novembre 2022.
38 peintres et sculpteurs ont exposé leurs œuvres, merci à 
tous ces artistes de nous offrir cette magnifique exposition.
L’invitée d’honneur était Mme Avie Soldani, aquarelliste. 
Elle met en valeur de vieilles portes, des ancres de bateaux 
rouillées, ses œuvres provoquent une émotion et ravivent 
parfois des souvenirs.
Le prix de la municipalité a été décerné à Mme Cantelou qui 
sera l’invitée d’honneur en 2023.
Nous remercions la municipalité pour le prêt de la salle et 
du matériel, ainsi que l’entreprise DALBE représenté par M. 
Fabrice Tuis pour la donation de bons d’achat.
Rendez-vous l’an prochain pour le 28ème salon.

Autres activités

Musculation
Du lundi au vendredi(centre technique)
Responsable : Claude LEMAIRE - 06 19 60 55 19

Gymnastique
Lundi et jeudi 20h30/21h30 (salle des fêtes)
Responsable : Claudine BOUR 
09 84 38 68 22

Scrabble
Mardi après-midi (salle Pincevent) 
Responsable : Liliane LOUIS 01 64 32 14 13

Atelier Arts plastiques
Mardi 15h00 – 17h30 (salle du Lavoir) 
Responsable : Sylvette FEVRE - Tél : 06 87 52 40 07

Travaux d'aiguille
Vendredi 14h00 – 17h30 (salle Pincevent)
Responsable : Dominique RIFFAUD

Atelier d'écriture
Jeudi 18h30 – 20h30 (salle du Lavoir)
Responsable : MOURY Marie-Claude 
Tél : 06 31 33 92 42 

Arts Histoire et Patrimoine
Responsable : François LEBERT - 06 59 60 49 94

Foyer
Rural
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Les membres de l'association des Vignes Oubliées vous présentent 
leurs meilleurs voeux pour 2023, surtout la santé.

Nos manifestations en 2022:

 s 05/03 : Taille de la vigne (Chemin des écoliers et grimpettes)

 s 04/04 : Assemblée générale (toujours peu nombreux)

 s 25/06 : Fête du village (absents car pas de production à cause 
de la COVID)

 s 03/09: Forum des associations (nous recherchons toujours  
des bénévoles)

Les vendanges
- Vin blanc, le 08/09, 200 kgs soit 100 litres de jus
- Vin rouge, le 13/09, 70 kgs, soit 30 litres de jus

Le rouge a du mal à remonter la pente depuis la COVID? Ne 
désespérons pas. Par contre le blanc a très bien produit.

 s 10/09 : Méchoui -  Malheureusement encore cette année 
que 33 participants mais nous avons passé tout de même une 
agréable journée.

 s 18/11: Soirée Beaujolais organisée en partenariat avec la 
municipalité, le comité des fêtes et GP Rando.

 s 10/12 : Marché de Noël : Vente de vin chaud, rouge et blanc et 
de marrons chauds. 

Nous organisons des collectes de sang 5 fois par an à la salle Nodet de 
Montereau. 
Le don du Sang est un acte citoyen de solidarité, qui permet chaque 
année de soigner plus d’un million de malades en France.
En France, les besoins en produits sanguins sont quotidiens et en 
augmentation constante et les services d'urgence et les hôpitaux ont 
besoin de sang en permanence.  
À ce jour, il n’existe aucun traitement de synthèse capable de se 
substituer au sang humain. Les dons bénévoles sont donc des gestes 
citoyens indispensables à la survie des malades, auxquels les habitants 
du sud Seine et Marne participent.
Pour les alimenter, l'Etablissement Français du Sang (EFS) organise 
des collectes sur notre territoire. Ils sont aidés pour cela par notre 
Association de Donneurs de Sang Bénévoles (ADSB) dont le rôle est 
l'organisation pratique du don (réservation de la salle, aménagement 
de la salle le jour du don, préparation de la collation et de l’hydratation 
qui sont obligatoires pour chaque donneur le temps d’une pause, 
statistiques...), ainsi que l’accueil et l’accompagnement du donneur 
surtout s’il est nouveau donneur pour l’encourager à renouveler cet 
acte de solidarité.
Il suffit de 45 minutes pour sauver 3 vies, nous vous attendons en 
prenant rendez-vous en ligne sur: 

https://mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr/

Vignes 
Oubliées

Association 
pour le don 
de sang 
bénévole
de la région 
de Montereau
"André Brangeon"
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La gestion des milieux aquatiques et la prévention des 
inondations (GEMAPI) est une compétence confiée aux 
intercommunalités depuis le 1er janvier 2018. 
Une recette fiscale nouvelle existe dont le montant total doit 
correspondre aux dépenses envisagées, dans la limite de 40 € par 
habitant dans le territoire où la taxe est décidée.
La CCPM a délégué cette compétence obligatoire à des syndicats 
gérant les cours d’eau du territoire. Et c'est en 2022 que la taxe 
GEMAPI a été votée lors du budget communautaire du 22 avril. 
La somme globale des dépenses a été estimée à 387 000 € qui  
correspond aux besoins de l’ensemble des syndicats pour :
- l’entretien et l’aménagement des bassins, des rivières, des lacs et des 

plans d’eau ;
- les mesures de protection contre les inondations ;
- la construction et l’entretien des digues, des barrages et des berges;
-  la restauration des écosystèmes aquatiques;
- plus généralement, toutes les dépenses de fonctionnement et 

d’investissement relatives à la gestion des milieux aquatiques et la 
prévention des inondations.

Ce projet du SITCOME, nous le voulions pour vous : un espace dédié 
aux voyageurs. 
La maison de la mobilité offre différents services : une salle d’attente, des 
informations sur le réseau de bus, des toilettes (ce que n’avait pas inclus la 
SNCF dans son projet de rénovation de la gare). 
Les agents s’occupent également de la régulation des bus en gare 
routière pour la sécurité de tous. Prochainement, vous y retrouverez un 
panneau interactif indiquant en temps réel les horaires des différents 
bus. Vous pourrez également y louer des vélos électriques, et effectuer 
des retraits et des dépôts de colis. 
Située à côté de la gare, à l'ancien kiosque Sitcome, elle est ouverte du 
lundi au samedi de 7h à 19h. 
Pour toujours mieux vous représenter, nous avons distribué dans le P’tit 
Paroissien un questionnaire sur le TAD (Transport à la demande). Il est 
encore temps de nous le retourner. 
En effet, si nous ne sommes plus gestionnaires du TAD, service créé 
par le SITCOME, nous restons vigilants sur la qualité de l’offre et nous 
continuons à représenter les usagers auprès d’Ile de France Mobilité 
(IDF Mobilité). Nous le serons aussi en septembre 2023, quand la 
nouvelle société de transport, diligentée par IDF Mobilité, gèrera le 
réseau de lignes de bus réguliers ainsi que le TAD et transmettrons vos 
doléances à propos du TAD. 
Alors encore une fois, n’hésitez pas à nous transmettre le questionnaire 
complété. A votre écoute, nous  vous souhaitons une belle année 2023.

Taxe GEMAPI

Votre maison de la mobilité a enfin ouvert 
ses portes !

CCPM

Catherine LESSINGER

SITCOME

Roselyne TRUKAN

maison de la mobilité à côté de la gare
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TRIBUNE LIBRE
Aucun texte fourni par la liste "Demain avec vous".

Les encombrants
Le Sirmotom s’engage pour faire progresser le recyclage des emballages 
ménagers et réduire le volume d’ordures ménagères. A partir du 1er 

janvier 2023, les consignes de tri concernant le bac jaune évoluent et 
se simplifient. 
De ce fait, vous pourrez y déposer :
•  Tous les emballages plastiques, sans exception (barquette, pot de yaourt, 

film plastique, boîte de lessive, etc.)
•  Tous les papiers (magazines, journaux, prospectus, etc.)
•  Les emballages en métal et petits alus (conserves, bidons de sirop, canettes, 

barquettes en aluminium, etc.)
•  Les emballages en carton (paquets de lessive, boîtes de céréales, briques 

alimentaires, etc.)
Quelques consignes seront à respecter concernant cette collecte :
•  Déposer les emballages en vrac, sans sac plastique
•  Ne pas les imbriquer les uns dans les autres
•  Les égoutter, mais il n’est pas nécessaire de les laver
•  Les aplatir
De plus, afin d’améliorer la capacité d’accueil des usagers en déchetterie 
et la gestion des déchets ménagers en matière de sécurité et de 
protection de l’environnement, le Sirmotom travaille à l’extension/
reconstruction de la déchetterie située dans la zone industrielle de 
Montereau-Fault-Yonne. D’une superficie de près de 7000 m² contre 
4000 m² actuellement, la future déchetterie sera implantée en partie sur 
l’ancienne usine ARDECA en complément du site existant.
Retrouvez toutes les infos sur le site du SIRMOTOM ou en mairie.

SIRMOTOM

Christina QUERMELIN
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Notre base de loisirs WAMPARK Fontainebleau-La Grande-Paroisse 
a été ravie de vous accueillir au cours de cette saison 2022 !
Cet été, vous avez été plus de 70 000 personnes (soit une fréquentation 
multipliée par 8 en 2 ans !) à être venus découvrir nos activités 
nautiques avec nos nouveautés de la saison : 
• nos Water Jump (toboggans géants nouvelle génération) 
• et notre petit Téléski pour vos cours particuliers de wakeboard. 

Il est à noter également un record de fréquentation sur nos structures 
gonflables (watergames) ainsi que le téléski nautique.
Au-delà des activités, avec des conditions météorologiques plus que 
favorables, notre plage de baignade surveillée a été également victime 
de son succès !
C’est donc avec sérénité que nous allons aborder la prochaine saison, 
car notre objectif est de continuer sur cette lancée: développer notre 
base.
Pour nous accompagner dans cette démarche, nous pouvons 
compter sur le soutien sans faille de la mairie depuis le début de cette 
aventure, et nous les en remercions.
EVOLUTION 2023 : 
Nous améliorons notre pôle restauration avec à une nouvelle cuisine
pour continuer à vous satisfaire toujours plus!
Toute l’équipe du WAM PARK vous remercie pour cette saison et a 
déjà hâte de vous revoir en 2023 !

WAMPARK à la base de loisirs

Chèque pour l'Ukraine
La Russie a envahi l’Ukraine en février dernier. 
La guerre... elle n’apporte que morts, blessés, destructions et des 
dizaines de milliers de personnes sur les routes, fuyant les zones de 
combat. 
Pour apporter notre soutien au peuple ukrainien dans cette terrible 
épreuve, nous avons été sollicités par l'association "Ma Fraternité, ton 
Humanité".
Tout au long de l'année, elle a envoyé des camions de produits 
alimentaires, d'hygiène et  des vêtements. 
Le conseil municipal a donc décidé de verser une somme de 1 000 € 
pour soutenir les actions de cette association.
Nous devons rester plus que jamais solidaires,  les uns des autres,  
dans cette période noire qui ravive les fantômes du passé.
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Emmanuel LEDOUX , Maire de La Grande Paroisse
vos élus, les agents et le conseil municipal des enfants
vous convient à la cérémonie des voeux
Vendredi 20 Janvier 2021 à 19h à la salle des fêtes
Cocktail à l’issue

grandeo
a
ro
isse

la

2023 Bonne année à vousBonne année à vous
Que l’aventure continue !
Construire, agrandir, restaurer, protéger...
Réalisons nos projets dans le bien vivre ensemble, pour le bien être de tous !

CALENDRIER 2023
JANVIER

L Ma Me J V S D
1

2 3 4 5 6 7 8
9 10 11 12 13 14 15
16 17 18 19 20 21 22

23 24 25 26 27 28 29
30 31

FÉVRIER
L Ma Me J V S D

1 2 3 4 5
6 7 8 9 10 11 12
13 14 15 16 17 18 19
20 21 22 23 24 25 26

27 28

MARS
L Ma Me J V S D

1 2 3 4 5
6 7 8 9 10 11 12
13 14 15 16 17 18 19
20 21 22 23 24 25 26

27 28 29 30 31

AVRIL
L Ma Me J V S D

1 2
3 4 5 6 7 8 9
10 11 12 13 14 15 16
17 18 19 20 21 22 23

24 25 26 27 28 29 30

MAI
L Ma Me J V S D
1 2 3 4 5 6 7
8 9 10 11 12 13 14
15 16 17 18 19 20 21
22 23 24 25 26 27 28

29 30 31

JUIN
L Ma Me J V S D

1 2 3 4
5 6 7 8 9 10 11
12 13 14 15 16 17 18
19 20 21 22 23 24 25

26 27 28 29 30

JUILLET
L Ma Me J V S D

1 2

3 4 5 6 7 8 9
10 11 12 13 14 15 16

17 18 19 20 21 22 23
24 25 26 27 28 29 30
31

AOÛT
L Ma Me J V S D

1 2 3 4 5 6

7 8 9 10 11 12 13
14 15 16 17 18 19 20

21 22 23 24 25 26 27
28 29 30 31

SEPTEMBRE
L Ma Me J V S D

1 2 3

4 5 6 7 8 9 10
11 12 13 14 15 16 17

18 19 20 21 22 23 24
25 26 27 28 29 30

OCTOBRE «ROSE»
L Ma Me J V S D

1

2 3 4 5 6 7 8

9 10 11 12 13 14 15
16 17 18 19 20 21 22
23 24 25 26 27 28 29
30 31

NOVEMBRE
L Ma Me J V S D

1 2 3 4 5

6 7 8 9 10 11 12

13 14 15 16 17 18 19
20 21 22 23 24 25 26
27 28 29 30

DÉCEMBRE
L Ma Me J V S D

1 2 3

4 5 6 7 8 9 10

11 12 13 14 15 16 17
18 19 20 21 22 23 24
25 26 27 28 29 30 31

Marché Noël

Voeux Maire Repas CCAS

Fête musique Fête village

Forum assos - Vide greniers

Colis

Beaujolais



Fenêtres 
Porte d’entrée
Volet Battant

Volet Roulant 
Agence Ile-de-France 

ZAC de la sucrerie 77130 
Montereau-Fault-Yonne

01 60 96 25 39

Porte de garage 
Portail
Pergola

Agence Bourgogne 
8 Avenue G. Pompidou 

89100 SENS
03 86 83 06 48

/FenetresPetit
contact@fenetrespetit.com

www.fenetrespetit.com

NMplomberie
Naudin Mickaël

37 rue des Vauroux

77130 

La Grande Paroisse

06.83.38.96.20

plomberie  chauffage dépannage

rénovation de salle de bain

placo   carrelage ramonage

nmplomberie@outlook.fr

Facebook : nmplomberie

TOUT POUR LA MAISON AU BON PRIX !
Du LUNDI au SAMEDI de 9H30 à 19H30
TOUS les DIMANCHES de 14H30 à 19H
ESPACE COMMERCIAL DU BREAU  77130 VARENNES / SEINE
RETROUVEZ NOUS SUR FACEBOOK ET INSTAGRAM

20, rue des Fontaines "La Roche"
77130 La Grande Paroisse

01 64 32 71 35 
06 08 89 94 86

entreprisetorresmanuel@orange.fr

TORRES  MANUEL
Entreprise générale de maçonnerie

RÉNOVATION - CARRELAGE- COUVERTURE
RAVALEMENT - ISOLATION

PLOMBERIE
Naudin Mickaël


